

Vorlage Federführende Dienststelle: Stadtentwicklung und Verkehrsanlagen Beteiligte Dienststelle/n:	Vorlage-Nr: FB 61/0734/WP15 Status: öffentlich AZ: Datum: 06.02.2008 Verfasser: FB 61/30						
Hofenbornstraße; hier: Verkehrssituation							
Beratungsfolge: TOP: __ <table border="0" style="width: 100%;"> <tr> <td style="width: 20%;">Datum</td> <td style="width: 30%;">Gremium</td> <td style="width: 50%;">Kompetenz</td> </tr> <tr> <td>27.02.2008</td> <td>B 3</td> <td>Kenntnisnahme</td> </tr> </table>		Datum	Gremium	Kompetenz	27.02.2008	B 3	Kenntnisnahme
Datum	Gremium	Kompetenz					
27.02.2008	B 3	Kenntnisnahme					

Finanzielle Auswirkungen:

Keine.

Beschlussvorschlag:

Die Bezirksvertretung Aachen-Haaren nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis.

Erläuterungen:

Beschlusslage:

Die Bezirksvertretung Aachen-Haaren hat in ihrer Sitzung am 05.12.2006 die Verwaltung beauftragt, neue Geschwindigkeitsmessungen zu einem geeigneten Zeitpunkt durchzuführen und hierzu im Folgejahr zu berichten.

Messungen des Fachbereiches Stadtentwicklung und Verkehrsanlagen

Die am 05.09.2007 in der Zeit von 7.30 - 8.30 und 14.45 - 16.00 Uhr zwischen Alt-Haarener-Straße und Rosengarten durchgeführten Geschwindigkeitsmessungen brachten nachfolgende Ergebnisse:

Die mittlere gefahrene Geschwindigkeit betrug für beide Richtungen 34,1 km/h, wobei der Anteil über 40 km/h bei 17,7% lag.

Bei einem Anteil von 17,7% wird die Hofenbornstraße, die in einer 30 km/h-Zone liegt, in die Kategorie "in Ordnung" eingestuft.

Die Messungen werden immer am selben Wochentag (mittwochs), zur selben Uhrzeit und im selben Straßenabschnitt durchgeführt. Dies erlaubt einen direkten Vergleich der Messungen aus den Jahren 2004 bis 2007.

	2004	2005	2006	2007
Mittlere gefahrene Geschwindigkeit für beide Richtungen in km/h	42,8	35,1	34,8	34,1
Anteil über 40 km/h in %	26,2	21,3	19,3	17,7

Die o.a. Tabelle zeigt, dass seit 2004 die mittlere gefahrene Geschwindigkeit sowie der Anteil, der über 40 km/h gefahrenen Fahrzeuge ständig abgenommen haben.

Messungen des Ordnungsamtes

Bei den im Jahre 2007 durch das Ordnungsamt der Stadt Aachen durchgeführten Geschwindigkeitsmessungen konnten folgenden Ergebnisse ermittelt werden:

Datum	Uhrzeit	Anzahl gemess. Fahrzeuge	Verwarnungsgeld	Bußgeld	Fahrtrichtung	Hausnummer
16.02.07	13.34-15.11	79	14	1	Hüls	80
02.04.07	08.01-09.53	97	19	0	Alt-Haarener-Str.	31
07.05.07	16.23-18.03	104	33	5	Alt-Haarener-Str.	78
10.09.07	07.12-08.45	126	24	3	Hüls	32
11.10.07	07.03-08.37	102	15	0	Hüls	32
23.11.07	17.23-18.35	133	29	4	Hüls	82
17.12.07	12.09-13.44	67	12	0	Alt-Haarener-Str.	79

Verwarnungsgeld wird ab 7 bis einschließlich 20 km/h Überschreitung und Bußgeld ab 21 km/h Überschreitung erhoben.

Messungen der Polizei

Die Polizei hat im Jahr 2007 in der Hofenbornstraße keine Geschwindigkeitsmessungen durchgeführt. Aufgrund einer Nachfrage wurde der Verwaltung mitgeteilt, dass sich seit dem 01.01.2005 bis zum 21.01.2008 auf der Hofenbornstraße 22 Verkehrsunfälle ereigneten, wobei 15 Verkehrsunfälle an der Einmündung zur Alt-Haarener-Straße geschahen. Bei den verbleibenden 7 Verkehrsunfällen waren 5 Parkunfälle sowie ein "Kleinunfall", ein weiterer Unfall geschah im Fahrbetrieb.

Nach den Unterlagen der Polizei geschah **kein** Unfall aufgrund überhöhter oder nicht angepasster Geschwindigkeit.

Das Geschwindigkeitsverhalten auf der Hofenbornstraße wird vom Ordnungsamt, der Polizei - einschließlich des Bezirksdienstes Haaren - und des Fachbereichs Stadtentwicklung und Verkehrsanlagen als **völlig unauffällig** eingestuft.